

ごあいさつ

朝倉地区人権啓発情報センターでは、令和5年度より、4か年計画で「ニコニコひろがる！ひまわりのはな運動」を実施しています。

今年度は、【筑前町】城北幼稚園、中津屋幼稚園、【朝倉市】甘木幼稚園・大福幼稚園・真愛保育園・福田保育所・蟻城保育所の7施設に、ご協力いただきました。ひまわりの花の栽培活動を通して、『人権』を大切にする『豊かな心』を育んでいただきましたこと、心より感謝申し上げます。

ここに、『パネル展』を企画し、その成果を発表させていただきます。こどもたちの笑顔で、一人一人の人権が尊重されるまちづくりを広げる機会にしていただければ幸いです。今後とも皆様のご理解とご支援のほど、よろしくお願ひ致します。

2025(令和7)年11月28日
朝倉地区人権啓発情報センター

中津屋幼稚園(筑前町)

年長組のみんなで、ひまわりの種をプランターや花だんにまきました。「早くひまわりの花が咲かないかな」と大きくなる様子を楽しみに、育てました。

プランターにまいた種から、小さなひまわりが開花して、かわいい姿を子どもたちに見せてくれましたが、あまりの暑さに、すぐ枯れてしまい、とても悲しんでいました。でも、花だんにまいたひまわりは、子どもたちと背比べをしながら、ぐんぐん大きくなっていき、子どもたちの身長を越え大きな花が咲きました。その時はとっても感激して、笑顔いっぱいでした。自然を大切にする気持ちが…!!

甘木幼稚園(朝倉市)

こどもたちと一緒に、種まき・水やり・種とり等、とても貴重な体験をさせていただきました。こまめに水やりもして、「大きくな～れ」と、おまじないをかけました。強く、たくましく咲く、きれいなひまわりの花に元気をもらいました!!たくさん種がとれました。少しずつ、お家に持ち帰りました。…来年、この種をまいて、ひまわりさんが咲いてくれたら嬉しいです!!

城北幼稚園(筑前町)

ひまわりの話を通して、花にも『いのち』があることを知ったり、花の『いのち』の大切さを、考えることができました。プランターに土を入れ、指で土に穴をあけて、優しく土をかぶせていました。葉っぱが大きくなってる!!などと、日々成長していくひまわりを楽しみに、毎日の水やりをはりきってやることができた子どもたち。「やったー!!ひまわり咲いた!!」みんなでお世話したひまわりが、きれいな花を咲かせ、子どもたちは大喜びで観察をしていました。この体験で、いのちの大切さ、友だちと仲よく育てることの大切さ等、多くの発見・気づきを得ることができました!!笑顔いっぱいでした。

大福幼稚園(朝倉市)

5/21(水)、こどもたちがまいたひまわりの種が、きれいな花を咲かせました。玄関前の花だんのひまわりも、こどもたちの背丈を追い越して、大きな黄色い花を咲かせてくれました。どれも同じひまわりの花ですが、その一本一本をよく見てみると、それぞれに違った姿をしています。そのひまわりたちが、太陽に向かって伸びていく姿は、大福幼稚園のこどもたちが成長していく姿に重なります。3月の「卒園式」や「修了式」で、こどもたちが育てたひまわりから採った種(=新しい生命【いのち】)を、工芸風船に付けて、大空に飛ばしたいと考えています。とても楽しみです!!

真愛保育園(朝倉市)

ひまわりの種まきから水やりのお世話をしたので、芽が出て花が咲いた時は、すごく喜んでいました。送迎の時などに、保護者と楽しそうにながめていました。ひまわりの成長を人に照らし合わせ、子どもたちにお話すると、お世話をする大切さを感じていました。…また、ひまわりさんに優しい言葉かけが、自然にできていました。枯れた時は、がっかりした様子でしたが、新しいいのち(種)ができる事を伝えて、その種を見せると、嬉しそうな表情にもどりました。この種を来年まけば、新たなひまわりの花(いのち)が咲くよ!!と話すと、子どもたちなりに『いのち』が続くことを感じていました。

福田保育所(朝倉市)

ひまわりの種を、一粒ずつ大事に、プランターにまきました。「大きくな～れ」と、声をかけながら、土をかけてあげました。ひまわりの成長を楽しみに、お世話をしました。暑い夏に、みんなで育てたひまわりの花が咲きました!! 小さい花や大きな花など、個性豊かな花を見て、「家族みたいだね。」と話しました。ひまわりが太陽に向かって、まっすぐ伸びる姿に気づき、力強さを感じることができました。花が枯れた後、新しい種ができることを知って、種取りにもがんばりました。「来年も育てたい!!」という子どもたちの声を聞くことができました。

蟻城保育所(朝倉市)

ひまわりおじさんからの話があつたように、「祈りの土」に心を込めて、種をまきました。「大きくな～れ!!」と、呪文のように唱えて、お水をたくさんあげました。芽が出ると、子どもたちが朝一番に「せんせ～い、芽が…!芽が出てるよ!!」と、嬉しそうに教えてくれました。毎日の成長を、とても楽しみに、がんばつてお世話できました。いよいよひまわりの花が咲く時は、暑さも吹き飛ばすくらいに喜び合いました。ひまわりの花に負けない『笑顔と元気!!』、蟻城保育所パワーで、今年の暑い夏を乗り切りました!!